
Дорогие друзья! Сердечно поздравляем представителей всех поколений подольчан  
со знаменательной датой – 100-летием Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза Молодёжи!

Более 200 миллионов юношей 
и девушек Советского Союза 
прошли в рядах ВЛКСМ школу 
гражданского становления, му-
жества и героизма, школу жизни. 
Это была уникальная в мировой 
истории молодёжная организация, 
воспитавшая поколения энтузи-
астов и романтиков, патриотов 
Родины. На всех исторических 
этапах Комсомол зарекомендо-
вал себя как созидатель, орга-
низатор, авангард молодёжи. 

Всё, чем занимался, что сделал 
Комсомол вплоть до завершения 
своей деятельности в 1991 году, 
было наполнено великим смыслом. 
Комсомол учил молодёжь добру и 

справедливости, верности дружбе, 
уважению к старшим и, конечно 
же, готовности защищать своё 
Отечество, государственные инте-
ресы СССР – если понадобится, то 
даже ценой собственной жизни. 

Яркие страницы истории Ком-
сомола – отстаивание завоеваний 
Октября, первые пятилетки и по-
слевоенное строительство, освое-
ние целины и покорение космоса, 
преображение Сибири и Дальнего 
Востока. При активном участии 
Комсомола были построены Дне-
прогэс, Московский и Горьковский 
автозаводы, Сталинградский 
тракторный завод, Магнитогор-
ский металлургический комбинат, 

железные дороги Турксиб и БАМ, 
в самых непроходимых местах со-
оружались газо- и нефтепроводы, 
велись линии электропередач.   

 Молодёжь вместе со всем на-
родом вынесла суровые испытания 
Великой Отечественной войны. 
В рядах Красной Армии за сво-
боду и независимость Родины 
сражались 11 миллионов членов 
ВЛКСМ, более 3,5 миллиона из 
них отмечены государственными 
наградами. Из 7 тысяч  Героев 
Советского Союза в возрасте до 
тридцати  лет 3,5 тысячи – комсо-
мольцы, из них 60 – дважды Герои.  

Шесть орденов сияют на знаме-
ни Комсомола: Красного Знамени, 

Трудового Красного Знамени, три 
ордена Ленина, орден Октябрь-
ской Революции. Комсомол был 
важнейшим звеном советской 
общественно-политической си-
стемы. Трудно назвать ту отрасль 
экономики, культуры, образования, 
науки, общественной деятельно-
сти, где бы ни проявили себя  вос-
питанники Ленинского комсомола. 

В общих достижениях есть доля 
труда и подольской комсомолии. 
С участием молодёжи преобража-
лись Подольск, Климовск и Подоль-
ский район. Строились заводы и фа-
брики, животноводческие комплексы, 
жилые дома, школы и детские 
сады, дома культуры и стадионы. 
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Их запуском МУП «Водоканал»  
завершил мероприятия  
по выводу из эксплуатации 
ветхих очистных сооружений 

Гость нашей рубрики – Почётный 
гражданин города Подольска, ветеран 
труда, активист комсомольского 
движения Вячеслав Михайлович Жученко 

Презентация проекта и мастер-
классы пройдут в школах города. 
Молодёжь совершенно бесплатно 
получит бесценные знания 

Когда поступает сигнал тревоги, 
пожарные должны за 20 секунд 
надеть специальную одежду, после 
чего немедленно выехать на объект

МЕСТНЫЕ ВЕСТИ
@mestnyevesti/groups/mediacentr/mvesti2016 /mediapodolsk/

Общественно-политическая газета Большого Подольска. Издаётся с 1990 года

maumediacenter.ru

Подпишись на газету «Местные вести» П 3120 (448,32 руб.) П 3005 ( 297 руб.) льготный

26 октября25 октября 27 октября 28 октября 29 октября пн.чт. пт. сб. воскр.
+5 день

+1 ночь

+4 день

+0 ночь

+5 день

+2 ночь

+8 день

+5 ночь

+4 день

+1 ночь

Комсомольская организация города 
и района была самой многочислен-
ной. В 1986 году она насчитывала 
свыше 32 тысяч комсомольцев.

Мы помним имена первых орга-
низаторов комсомола в Подольске 
и Подольском уезде – Владимира 
Фёдорова, Владимира Гурнова, 
Алексея Абраменкова, Юрия Егоро-
ва, Петра Коробкова. Признанными 
вожаками молодёжи вошли в исто-
рию нашего города Вера Бельмас, 
Галина Головлёва, Мария Панфи-
лова, Анна Баскакова, Евдокия 
Шадская, Антонина Кошмина, Ольга 
Дзбановская, Алексей Королёв, 
Виктор Блинов, Виктор Папутин, 
Нина Старикова, Валентин Соло-
матин, Виталий Дрыгин, Владимир 
Голомазов, Тамара Юраго, Лидия 
Дорофеева, Татьяна Реброва, Да-
рья Никина, Вера Щербакова, Вера 
Свиридова, Зинаида Шифрина – все 
имена невозможно перечислить.     

Большой вклад в социально-эко-
номическое развитие Подольска 
внесли первые секретари горкома 
ВЛКСМ Александр Никулин, Вик-
тор Липатов, Анатолий Журавлёв, 
Виктор Лияскин, Геннадий Маслов, 
Алексей Ковалёв, Дмитрий Остро-
ушко, Валерий Ионов, Вячеслав 
Большухин, Сергей Стесиков, Алек-
сей Майоров, Игорь Мацепуро.

Несомненно, гордостью нашего 
города является музей истории 
Подольского комсомола в со-
ставе Историко-мемориального 
музея-заповедника «Подолье», 
созданный под руководством 
его директора,  Почётного граж-
данина города Подольска Ири-
ны Алексеевны Романкевич. 

Спасибо вам, комсомольцы стра-
ны Советов, за силы, отданные 
общему делу! Ваш результативный 
труд в памяти поколений всегда 
будет образцом беззаветного 
служения высшим идеалам. Без-
мерная благодарность тем, кто 
сегодня, в наше непростое время, 
самоотверженно работает в мо-
лодёжных центрах, подростковых 
клубах, лагерях труда и отдыха, 
общественных организациях. 
Это вашими стараниями, дорогие 
товарищи, бережно сохраняются 
многие рождённые Комсомолом 
традиции и появляются новые.

Желаем вам новых успехов в 
вашей поистине подвижниче-
ской деятельности, направлен-
ной на воспитание молодёжи в 
духе патриотизма, трудолюбия, 
беззаветной преданности Ро-
дине, верности традициям на-
шего Подольского края, который 
общими заботами становится 
год от года краше и сильнее.

 С праздником вас, дорогие 
комсомольцы всех поколений! 
С большим и прекрасным юби-
леем – 100-летием ВЛКСМ!  

Глава Городского округа 
Подольск Николай Пестов

Председатель Совета 
депутатов Городского округа 

Подольск Дмитрий Машков

Комсомол – это молодость 
и силы, отданные общему делу
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В Сынково установили  
новые очистные сооружения
В селе Сынково Городского округа Подольск начала 
функционировать новая канализационная станция, оборудованная 
современным напорным коллектором, работу которой 23 октября 
показали подольским журналистам во время пресс-выезда 

Ещё два года назад жители села испытывали 
серьёзные трудности с качеством воды (со-
держание железа превышало норматив в не-
сколько раз). В связи с этим МУП «Водоканал» 
произвело полную реконструкцию водопро-
водной насосной станции (ВНС) «Сынково».  

Очищение воды производится благодаря двум 
системам обеззараживания воды: ультрафиолето-
вой дезинфекции и использованию гипохлорита 
натрия как средства очистки. Бактериологический 
анализ воды, проведенный специалистами МУП 
«Водоканал», показывает хорошие результаты.

Обновлённая станция обеспечивает чистой во-
дой порядка 1 500 человек и несколько предпри-
ятий. Она работает в автоматическом режиме. Вся 
информация поступает в единую диспетчерскую 
Водоканала. В итоге жители получили воду, кото-
рая соответствует всем современным нормативам.

Однако МУП «Водоканал» на достигнутом 
не остановился и в этом году установил новую 
канализационную перекачивающую насосную 
станцию (КНС).  Она оборудована двумя со-
временным и насосами, которые перекачивают 
в сутки до 350 кубических метров канализа-
ционных стоков жилого сектора и промзоны 
посёлка Сынково. По словам начальника очист-
ных сооружений МУП «Водоканал» Николая 
Токарева, в течение года проделана большая 
работа по прокладке трубопровода диаметром 
110 миллиметров и длиной 5,5 километров от 
новой КНС до аналогичной в посёлке Бережки. 

– Он проложен под скоростным шоссе М-2, напор-
ным газовым трубопроводом, нефтепроводом и мно-
гими частными землями. Это создавало трудности 
при его проектировании и строительстве. С его за-
вершением достигнута оптимизация расходов на экс-
плуатацию систем водоотведения Сынково, снижено 
электропотребление на очистку 1 кубометра стоков 
с 1, 85 до 0,12-0,2 киловаттчаса, – поясняет Токарев.

Установкой новых очистных сооружений МУП 
«Водоканал» завершил мероприятия по выводу 
из эксплуатации ветхих очистных со оружений в 
селе Сынково с переброской канализационных 
стоков на подольские очистные сооружения. 

– Это позволяет оптимизировать расходы на 
эксплуатацию систем водоотведения. Кроме того, 
подобные работы имеют экологический эффект – 
река Рогожка больше не будет принимать на себя 
загрязненные стоки, – говорит Николай Русланович. 

Теперь Водоканал сможет привести в нор-
мальное состояние системы канализования 
жилого фонда военного городка Сынко-
во. Эти работы начнутся в 2019 году.

Такие кардинальные изменения стали возможны 
благодаря реализации госпрограммы. В конце про-
шлого года привели в порядок насосно-канализаци-
онную станцию во Львовском, следующие на очереди 
– очистные сооружения в Поливаново, откуда стоки 
направят на Булатовские очистные сооружения. 

Инна Александрова
Фото Кирилла Шутилина 

Стартовал Экомарафон 
«Сдай макулатуру – спаси дерево!»
Волонтёры проекта «Всероссийский эко-марафон «Сдай 
макулатуру – спаси дерево!» при поддержке Главного 
управления социальных коммуникаций Московской 
области запустили одноименную акцию в Подмосковье.

– В предыдущий экомарафон весной 
активно включились порядка 40 му-
ниципалитетов Московской области, 
в результате чего удалось собрать и 
направить на переработку около 130 
тонн макулатуры. Победителями ве-
сеннего экомарафона стали Балашиха, 
Лобня и Луховицы. В понедельник, 22 
октября, в Подмосковье стартовал оче-
редной экомарафон «Сдай макулатуру – 
спаси дерево!», приём заявок продлится 
до 6 ноября. Его победители получат 
сертификаты о сохранении природных 
ресурсов и призы – саженцы кустов и 
деревьев для озеленения территории 
городских округов и районов. Цель эко-
марафона – предотвращение попада-
ния отходов, являющихся вторичными 
ресурсами, в окружающую среду и во-
влечение их в хозяйственный оборот, 
экономия природных ресурсов (деревьев, 
воды, электричества) за счёт сдачи во 
вторичную переработку макулатуры, а 
также развитие культуры раздельно-
го сбора мусора, – заключила министр 
Правительства 
Московской обла-
сти по социальным 
коммуникациям 
Ирина Плещёва.

К участию в 
экомарафоне 
приглашаются 
жители городских 
округов и муници-
пальных районов 
Московской об-
ласти, волонтёры, 
юнармейцы, члены 
молодёжных пар-
ламентов, патри-
отических клубов 
и объединений 
региона, студен-
ты, школьники, 
дети дошкольного 
возраста, об-
разовательные 
учреждения муни-
ципальных образо-
ваний Московской 
области, моло-
дёжные центры, 
а также учрежде-
ния и организа-
ции любых форм 
собственности.

Экомарафон пройдёт в четыре этапа: 
– с 22 октября по 6 ноября – сбор 

и обработка заявок от муниципаль-
ных образований на участие;

– с 12 ноября по 14 декабря – центра-
лизованный вывоз макулатуры из му-
ниципальных образований по графику;

– с 17 декабря по 23 декабря 
– определение победителей;

– декабрь – торжественное на-
граждение победителей. 

В случае, если общий резуль-
тат Московской области соста-
вит более 100 тонн, финалисты 
получат следующие призы: 

1 место – аллея из 10 сажен-
цев редких пород деревьев; 

2 место – экокинофестиваль + улич-
ный спортивный комплекс (турник-
вертикальная лестница, брусья); 

3 место – уличный спортив-
ный комплекс (турник-вертикаль-
ная лестница, брусья) в одном из 
дворов, на выбор победителя. 

Главное управление социальных 
коммуникаций Московской области

В Пахре зафиксирована массовая гибель рыбы
Вопрос загрязнения реки Пахра рассмотрели на оперативном совещании в администрации Городского округа Подольск

Как сообщалось ранее, серьёз-
ное загрязнение реки Пахра на 
прошлой неделе привело к гибели 
рыбы. Данный вопрос был рас-
смотрен на оперативном совеща-
нии в администрации Городского 
округа Подольск 24 октября. 

Начальник отдела экологии и 
охраны здоровья граждан Ирина 
Симчук рассказала, что осмотр 
территории был проведен сотруд-
никами отдела 16 октября. Было 
установлено, что ниже по течению 
от железнодорожного моста в рай-

оне Добрятино до улицы Станичной 
вода в реке была мутной, в берего-
вой полосе обнаружена погибшая 
рыба. Со слов рыбаков, необычное 
поведение рыбы они заметили в 
ранние утренние часы, когда она 
начала выпрыгивать из воды.

– В связи с тем, что река Пахра 
является объектом федерально-
го надзора, информация о данной 
ситуации была направлена в Мо-
сковско-Окское территориальное 
управление Федерального агент-
ства по рыболовству, – сказала 
Ирина Гавриловна. – 17 октября 
сотрудниками этого управления 
проведено обследование участка 
реки в районе железнодорожного 
моста, а также обследованы места 
впадения ручья Чёрный и далее до 
деревни Стрелково. В ходе рассле-
дования с целью выявления источ-
ника загрязнения были отобраны 
пробы воды, они направлены в НИИ 
рыбного хозяйства и океанографии 
для определения химического со-
става. Информация была передана 
и в департамент Росприроднадзора 
по Центральному федеральному 
округу. 19 октября на месте рабо-
тали представители отдела Госу-
дарственного надзора южного на-

правления Министерства экологии 
и природопользования Московской 
области и сотрудники департа-
мента Росприроднадзора по ЦФО. 

Как отметила Ирина Симчук, 
между администрацией Город-
ского округа Подольск и Главным 
следственным управлением След-
ственного комитета Российской 
Федерации по Московской об-
ласти налажено взаимодействие: 
для главка подготовлены списки 
предприятий, которые осущест-
вляют выпуск поверхностных и 
сточных вод в ручей Чёрный.

Руководителям объектов рознич-
ных рынков рекомендовано взять 
под контроль реализацию пищевой 
продукции и предоставлять покупа-
телям необходимую документацию о 
её качестве. Запланированы обходы 
в рамках работы Административной 
комиссии с целью выявления мест 
несанкционированной торговли.

– В настоящее время сотруд-
никами отдела экологии и охраны 
здоровья граждан, а также сотруд-
никами территориального отдела 
в микрорайоне «Стрелковский» 
проводится наблюдение за рекой 
от места впадения ручья Чёрный 
до посёлка Стрелковской фабри-

ки, – сообщила Ирина Гавриловна. 
– К сожалению, данная ситуация 
затронула не только наш округ, 
но и Ленинский район, и городской 
округ Домодедово, где в период 
с 22 по 23 октября обнаружено 
большое количество погибшей 
рыбы. В данный момент на терри-
тории Городского округа Подольск 
река постепенно очищается. 

23 октября по обращению адми-
нистрации Городского округа По-
дольск к работе подключилось ФГБУ 
«Центральное управление по гидро-
метеорологии и мониторингу окру-
жающей среды». Его сотрудники 
отобрали пробы воды в нескольких 
точках в Подольске и далее ниже по 
течению до посёлка Володарский в 
Ленинском районе. Исследования 
будут проведены на 38 показате-
лей, в том числе на нефтепродукты, 
металлы (никель, марганец, хром, 
цинк и ряд других), на соединения 
азота, фосфора, серы и наличие 
кислорода. Результаты должны быть 
предоставлены в течение пяти дней.

Пресс-служба администрации 
Городского округа Подольск 

Фото Максима Радайкина

Экология
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Фестиваль «Музыка души»
Фестиваль «Музыка души» прошёл успешно

ХIX Московский областной 
фестиваль «Музыка души» 
прошёл в минувшие выходные 
во Дворце культуры «Октябрь» 
Городского округа Подольск.

В этом году фестиваль был посвя-
щён творчеству Яна Френкеля – по-
пулярного советского композитора, 
талантливого скрипача, певца и 
актёра. В 1982 году Френкель стал 
лауреатом Государственной пре-
мии СССР. В 1989 году ему было 
присвоено звание народного арти-
ста СССР. Им написано более 200 
песен, множество композиций для 
оркестра, музыка к кинофильмам, 
спектаклям, эстрадным программам. 
Он профессионально играл на роя-
ле, аккордеоне, скрипке, в течение 
многих лет руководил эстрадным 
ансамблем и джазовым оркестром.

На фестиваль в Городской округ 
Подольск приехали более 50 кол-
лективов и около 600 участников. 

Гостями фестиваля стали видные 
деятели культуры и искусства. 
Жюри возглавил художествен-
ный руководитель Большого дет-
ского хора Союза композиторов 
России, заслуженный работник 
культуры РФ Михаил Славкин. 

Сводный хор Образцовой хоровой 
студии «Радуга» (ДК «Октябрь») 
совместно с танцевальным кол-
лективом «Климовчанка» открыли 
фестиваль прологом на  песню Яна 
Френкеля «Погоня». А вокальный 
ансамбль «Созвучие» (КЦ «Дубро-
вицы») исполнил его песню «Любо-
пытный человек». Очень интерес-
ными были выступления и других 
коллективов, представлявших на 
фестивале Большой Подольск.

Лауреатами фестиваля стали 18 
коллективов и участников, из кото-
рых 11 – подольчане. Это детская 
хоровая студия «Радуга» (руко-
водитель Екатерина Николаева) и 

вокальный ансамбль «Дежавю», 
(руководитель Анастасия Никонова), 
ДК «Октябрь»; детский эстрадный 
оркестр детской музыкальной школы 
№1 (руководитель Роман Браслав-
ский); инструментальный ансамбль 
ДМШ №1 (руководитель Дамир Хам-
зин); Вардан Маркос (скрипка) ДК 
ЗиО; Николай Фёдоров; школа клас-
сического и эстрадного искусства 
«Аллегро» (руководитель Лариса 
Сафонова); Дарья Вуйчик,  Екатери-
на Николаева и Гульнара Рязанце-
ва, ДК «Октябрь»; Вера Русскина, 
Молодёжный центр «Ровесник»; 
Александр Лаптев, ДК им. Лепсе. 

Напомним, что областной фести-
валь «Музыка души» неизменно 
пользуется большим успехом. Каж-
дый год он посвящён определён-
ному композитору-песеннику, как 
правило, советского периода. Учре-
дителями фестиваля являются Союз 
композиторов России, Министер-
ство культуры Московской области, 
РОО «Музыкальное общество Мо-
сковской области» и администра-
ция Городского округа Подольск.

В 2019 году фестиваль отметит 
своё 20-летие. Он будет посвящён 
творчеству сразу двух композито-
ров – Исаака и Максима Дунаевских.

Пресс-служба администрации 
Городского округа Подольск 

Фото предоставлено ДК «Октябрь»

Культура

Микрорайоны
Дубровицкий

Научились бить 
в барабаны

Необычный мастер-класс про-
шёл в библиотеке №25 (посёлок 
Дубровицы) для школьников 2-в 
класса (педагог В.Н. Славинская). 
Руководитель студии «Максум» 
Владислав Новиков (Дом культу-
ры имени 1 Мая) учил мальчишек 
и девчонок… бить в барабаны! 

Казалось бы, что может быть 
проще? Но на деле вышло совсем 
по-другому. Ребята попробова-
ли силы на барабанах дарбука и 
джемба. Услышать ритм и отбить 
его получилось далеко не сразу. 

Владислав Павлович не только 
музыкант, но и психолог. На его 
занятиях ребята пробуют себя в 
разных ролях: сочинять стихи и 
музыку, играть в коллективе, слу-
шать дирижёра и товарищей.

Обустроены тротуары
Завершены работы по обу-

стройству тротуров от конечной 
остановки посёлка Поливаново 
в сторону границы Ленинско-
го района города Москвы.

В тёплой атмосфере 
и с хорошим 
настроением

В Культурно-просветитель-
ском центре «Дубровицы» в 
тёплой атмосфере и с хорошим 
настроением прошёл праздник 
«Золотая осень жизни», посвя-
щённый Дню пожилого человека. 

На празднике поздравили супру-
жескую пару Татьяну Николаевну 
и Аркадия Арнольдовича Тунне с 
40-летием совместной жизни.

Инна Семененко, 
территориальный отдел 

в микрорайоне «Дубровицкий»
Фото автора

В аварийных домах никого не оставят 
Переселение граждан из многоквартирных жилых 

домов, признанных в установленном законом 
порядке аварийными до 01.01.2015 года, планируется 
в рамках реализации адресной программы по 
переселению граждан из аварийного жилищного 
фонда в Московской области на 2016-2019 годы. 

В данную программу включены многоквартирные 
жилые дома №№ 63, 64, 65, 66 в посёлке 
Дубровицы. Переселение жителей из вышеуказанных 
многоквартирных домов запланировано в 
4-этажный четырёхсекционный жилой дом в 
Дубровицах ориентировочной жилой площадью 
4352 квадратных метра на земельном участке 
с кадастровым номером 50:27:0020456:311. 

В настоящее время Комитетом по строительству 
и архитектуре администрации Городского округа 
Подольск разработаны задания на проектирование 
и продолжаются предпроектные работы. 

Комитет по строительству и архитектуре 
администрации Городского округа Подольск

Климовск 

Состоялась встреча 
с дольщиками ЖК «Альянс» 

7 октября на строительной пло-
щадке ЖК «Альянс» состоялась 
встреча участников долевого 
строительства дома №41 на улице 
Школьная в микрорайоне Кли-
мовск с представителями адми-
нистрации Городского округа По-
дольск и инвестора-застройщика. 

Мероприятие освещал один из 
федеральных телеканалов.  Граж-
дане задавали вопросы о пер-
спективе решения проблемы за-
вершения строительства этого 
дома. Администрацией Городского 

округа Подольск предложено 
строительство дома №43 на улице 
Школьная как вариант компен-
сационного возмещения новому 
застройщику. Новый застройщик 
старается получить разрешение 
на строительство в соответствии 
законодательством, вступив-
шем в силу 1 июля 2018 года.

Cайт Комитета по 
строительству и архитектуре 

администрации Городского 
округа Подольск

С юбилеем, МАНЖ! 

Молодёжная ассоциация новых журналистов (МАНЖ) – 
одна из старейших молодёжных общественных организаций 
Московской области – отмечает своё 25-летие. 

25-летие – это начало вхождения в осмысленную жизнь. 
Когда тебе 18 – ты ещё юноша на пороге взросления, а 25 – та-
кой своеобразный рубеж. За это время обучающую программу 
МАНЖа прошли тысячи подростков. Ребята бывают в музе-
ях и на производствах, готовят репортажи, встречаются с 
новыми людьми, учатся собирать информацию и общаться. 

Эту школу невозможно представить без одного из её основа-
телей – всеми любимой и уважаемой Галины Романовны Спас-
ской. Именно ей пришла идея создать организацию, чтобы под-
держать русский язык и привлечь к нему внимание молодёжи. 

А какие замечательные ребята выходят из стен школы: 
открытые, отзывчивые, целеустремлённые, умные, красивые! 
С 1993 года через МАНЖ прошло несколько тысяч мальчишек 
и девчонок. Многие из них сегодня работают в газетах, на 
телевидении, в интернет-СМИ. 

Мы желаем коллегам оставаться вечно молодыми, искать 
новые направления развития журналистской деятельности и 
делать их интересными. Творческих побед тебе, МАНЖ, бое-
вой отряд новой журналистики! 

Коллектив МАУ «Медиацентр»

Стрелковский

Ожидать автобусы 
будет уютнее 

В деревнях Федюково и 
Большое Брянцево установлены 
остановочные павильоны по 
маршруту движения общественного 
транспорта. Ожидать автобусы 
теперь будет уютнее.

Елена Долгих,  
территориальный отдел 

в микрорайоне «Стрелковский»

Фото автора
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«...ЖИЗНЬ БЫЛА ПРЕКРАСНА И ВОВСЕ НЕ НАПРАСНА» 
Первый всенародно избранный глава города Александр Васильевич Никулин возглавлял администрацию 
Подольска с 1991 по 2003 год. За двенадцать лет во многом благодаря его работе в городе появились важнейшие 
объекты инфраструктуры: станция скорой помощи, мост через реку Пахру, Дом ветеранов, Ледовый дворец 
«Витязь», пущена первая троллейбусная линия. Память об Александре Васильевиче навсегда сохранится в сердцах 
подольчан. Своё отношение к Подольску первый мэр сам определял так: «Мой город – моя судьба». А ещё в судьбе 
Никулина большую, если не определяющую роль сыграл комсомол. И потому в канун 100-летия ВЛКСМ мы не 
можем не вспомнить о комсомольской юности первого мэра нашего города

«Ты на кого учишься?» – «На сле-
саря-сборщика точных приборов». 
– «Отлично. Вот тебе первое ком-
сомольское поручение: исправить 
замок и ключ к нему сделать». Замок 
оказался сложным. Хорошо, мастер 
Сергей Васильевич Филатов помог. 

Явившись в назначенный 
день в ГК ВЛКСМ, где должны 
были вручать комсомольские 
билеты, Саша перво-наперво по-
хозяйски осмотрел «свою» дверь: 
замок «сидел» надёжно. 

Лидерами не рождаются – ими 
становятся. Но далеко не все. И в 
комитет комсомола ПТУ-12 четыр-
надцатилетнего Александра Никули-
на выбрали вовсе не потому, что он 
сразу вошёл в горком, можно ска-
зать, со своим ключом. К ребятам, 
а их в училище более трехсот было, 
ключик подобрать гораздо труднее. 

Вообще, считает наш мэр, 
многим, если не всем, что сейчас 
имеет, – в плане человеческом, 
жизненном, – он обязан Подольску, 
людям, с которыми посчастливилось 
встречаться, работать. А путёвку 
в жизнь дал именно комсомол. 

«После ремесленного меня на 
электромеханический направили, 
тогда почтовый ящик №1, – вспо-
минал Александр Васильевич. – В 
цех, где делали гидравлические 
приводы. Тонкая работа, скажу я 
вам, – микроны нужно вылавливать. 
Изделия готовые сдавали ОТК, затем 
– военпреду. А там ведь как: объявят 
контрольную проверку, весь прибор 
разберут, каждую деталь выверят. 
Не дай бог, если брак какой – непри-
ятностей не оберёшься. Тут уж не 
схалтуришь… Да и в мыслях этого 
не было – в такую бригаду попал. Я – 

пацан, а мужики – слесари матёрые. 
Дали мне верстак, укомплектовали 
инструментом, потом долго ещё 
присматривались, прежде чем 
окончательно в коллектив приняли. 
Что и говорить – школа ещё та… 

А вот производственную гим-
настику сразу доверили. Я парень 
спортивный был, боксом занимался. 
Фигура, вес – в норме. Каждый день 
в 9.00 – на разминку. Помню, взби-
рался на разметочную плиту, коман-
довал: раз-два-три-четыре… Все 
– за мной: приседали, отжимались. 
Без юмора, конечно, не обходилось – 
люди-то самого разного возраста… 

Впервые в 56-м поехал вожатым в 
Молчаново, в лагерь имени Ленин-
ского Комсомола. Понравилось. А 
вскоре на службу призвали. Посади-
ли в товарный вагон и – через всю 
Россию на Дальний Восток, аж до 
Советской Гавани. Там был учебный 
отряд, где готовили специалистов 
для флота: поваров, рулевых, штур-
манских электриков. Я снова влился 
в активную жизнь. В первый же год 
избрали меня комсоргом роты. 

Школу закончил с отличием и был 
направлен на эсминец «Ведущий». 
Служил в Совгавани, во Владивосто-
ке, на острове Русском. Вьетнамских 
моряков обучали управлять торпед-
ными катерами. Работал и в комитете 
комсомола соединения, и по специ-
альности – штурманским электриком. 
Обслуживал массу приборов, один 
другого интереснее: компас, эхолот, 
автопрокладчик – он напоминает 
большой-большой компьютер. Ну 
а гирокомпас – вообще устройство 
фантастическое. Очень сложная схе-
ма. Я потом, чтобы в ней разобраться, 

сделал действующий макет. Это было 
моё изобретение. Не единственное. На 
что даже удостоверение имеется. И в 
качестве поощрения – десятидневный 
отпуск с выездом домой. Правда, дома 
подольше удалось побыть: вместо по-
езда самолетом летел туда и обратно. 
Ребята помогли, родители, невеста. 

Уволившись в запас, явился 
старшиной 1 статьи опять в свой 
цех родной. Летом снова в лагерь 
имени Ленинского Комсомола 
поехал, старшим вожатым. 

В сентябре 1962 года избрали 
меня в заводской комитет комсомо-
ла. Затем, на конференции, стал я за-
местителем секретаря, а вскоре воз-
главил комсомольскую организацию 
электромеханического. Через год 
уже в горкоме ВЛКСМ работал – на-
чинал вторым секретарём, «вырос» 
до первого. Три года руководил. 
На том комсомольская карьера за-
вершилась; в 1965-м был образован 
институт замполитов, а поскольку 
я очень ярым дружинником был, 
горком партии направил меня 
замполитом в милицию. Первым… 

– Да, материала хватит на 
целую книгу. А что вам из 
того «прекрасного далёка» 
больше всего запомнилось? 

– Дело делали. Совершенно 
бескорыстно. На субботники, вос-
кресники выходили. И добрую память 
о себе оставили: аллею в городском 
парке посадили, в Зелёном театре 
скамейки поставили – прямо с пле-
нума пошли работать, человек 150. 
Столбики бетонные до сих пор целы… 
Памятник Подольским курсантам 
в Ильинском видели? Наших рук 
дело. Организовали комсомольский 

слёт, посвящённый памяти 
Подольских курсантов, и смон-
тировали памятник за 3–4 дня. 

Когда бываю на площади 
50-летия Октября, там, где 
сейчас монумент погибшим 
подольчанам и Вечный огонь, 
испытываю ни с чем не 
сравнимое чувство. Память 
переносит в не столь далёкое 
прошлое. Загоревшись идеей 
(вопрос даже на пленуме 
обсуждали; все, включая 
горком партии, были «за»), 
мы с энтузиазмом взялись за 
дело. Заложив торжественно 
первый камень, стали деньги 
собирать. Металлолом 
сдавали, «привлечёнку» 
отрабатывали – в общем, 
вскоре скульптор Любимов 
уже работал над проектом… 

– Видно, судьба Никулина 
баловала – я имею в виду 
друзей, людей интересных? 

– Считаю, что мне повезло, 
потому что работал под руководством 
первого секретаря Подольского 

горкома партии Виктора 
Семёновича Папутина. 
Это – легендарная лич-
ность, я нигде больше 
не встречал людей, ко-
торые могли вот так слу-
жить делу. Он, например, 
начинал свой рабочий 
день в пять-полшестого 
утра. Пока все приходи-
ли на работу, успевал 
побывать на одной из 
ферм, повстречаться с 
директором совхоза или 
колхоза (дожидался его 
в кабинете, тот являлся и 
начинал докладывать, а 
Папутин – уже в курсе. И 
ещё – обязательно посе-
тить какое-нибудь пред-
приятие. Причём визиты 
эти не носили какого-то 
устрашающего харак-
тера. Он смотрел, где 
нужно, мог подсказать. 
Но и спрашивал строго. 

Однажды, помню, 
прихожу на работу, а 
Папутин сидит за моим 
столом. Времени при-

мерно минут пятнадцать девятого 
(официально мы с девяти начинали). 
Я – сразу оправдываться: дескать 
пока сына в сад отвел и так далее. 
Не убедил. Это был, конечно, урок. 

Да и вообще много замечательных 
людей, с которыми мне довелось 
работать, встречаться. Жаль, 
в Подольске их мало осталось, 
жизнь нас разбросала по стране: 
Владивосток, Гомель, Киев… 

– Что чувствуете, когда 
с ними встречаетесь? 

– Друг для друга мы так и остались 
молодыми парнями из такой далёкой 

и такой близкой юности. Никто 
не обижается, если по отчеству 
не назовёшь – даже наоборот. 

– Что же вам дал комсомол? 
– Научил работать с людь-

ми, понимать, уважать их – в 
общем, жизни научил. 

– А вы – комсомолу? 
– Старался, как мог. Кто-то мне 

передавал опыт, кому-то я. Пре-
емственность поколений, так можно 
сказать. Я когда на заводе работал, 
был вожатым в школе, в пятом или 
шестом классе. И получал удовлет-
ворение – настолько они наивны 
ещё. Свежи, неиспорчены в этом 
возрасте, смотрели на мир любозна-
тельными, доверчивыми глазами… 

– Ваше слово к сегод-
няшнему поколению? 

– Во-первых, ни в коем случае не 
забывать историю, знать больше 
о своём городе, его людях. Вто-
рое – патриотическое отношение 
к своей Родине, своему народу. 
Это не просто слова – крик души. 
Обидно, конечно, что от молодых 
людей далеко не всё зависит. 

Изменилось очень многое. И, к 
сожалению, не в лучшую сторону. 
«Доели» всё, что было при советской 
власти, ничего не произвели, да 
ещё обижаемся. Нет отечественной 
промышленности, как результат – 
потеря уважения к рабочей специ-
альности. А она является основной. 
Рано или поздно это всё-таки 
поймут – кому как не молодым тра-
диции возрождать. В труде, учёбе. 
В спорте, культуре. Жизнь много-
гранна, главное – не оставаться в 
вакууме, стараться быть ближе друг 
к другу. И душой не очерстветь. 

– Знать бы, как это сделать… 
Снова комсомол возродить? 

– А почему бы и нет?.. 

Беседовала Людмила 
Толстухина, 1998 год

К 100-летию ВЛКСМ

Александр Никулин:  
«Я очень гордился своей 

причастностью к флоту...»

Первый секретарь Подольского ГК ВЛКСМ с комсомольскими активистами

«Мы – из «Молчаново» (крайний справа – старший 
пионервожатый Александр Никулин)

Волнующим событием стало открытие у деревень Васисово-Савиново памятника 
Подольским курсантам, построенного подольскими комсомольцами, 1965 г.
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«В комсомоле не было равнодушных людей»
В преддверии юбилея комсомола мы публикуем материалы о жителях Подольска, чья насыщенная 
комсомольская юность способствовала формированию личной инициативы, активной жизненной позиции 
и стала точкой отсчёта для дальнейшей многогранной и плодотворной общественной деятельности 

Сегодня гость нашей рубрики 
– Почётный гражданин города По-
дольска, ветеран труда, активист 
комсомольского движения в Подоль-
ске Вяче слав Михайлович Жученко.

– Вячеслав Михайлович, если 
вернуться назад в годы ваше-
го детства, юности… О чём вы 
мечтали?  Что удалось сде-
лать, а что не получилось?

– Я своей жизнью доволен. Может 
быть не всё удалось осуществить, 
но я прожил хорошую, яркую жизнь.  
Сейчас на склоне лет я с удоволь-
ствием вспоминаю годы комсомоль-
ской юности. В моё время ребята 
независимо от возраста были объ-
единены идеей служения какому-то 
полезному делу. Мне повезло, что в 
начале трудовой жизни я оказался 
в рабочей среде Подольского меха-
нического завода имени Калинина. 
Там не было равнодушных людей. 
Работали не за страх, а за совесть. 

Шёл 1954 год. Мне было 14 лет. 
Я окончил 7 классов и решил рабо-
тать.  Пошёл на Подольский механи-
ческий, в литейный цех № 1 в каче-
стве ученика слесаря-модельщика. 

– И вас приняли на завод 
в столь юном возрасте? 

– Меня взяли в память об отце, 
который до начала Великой Оте-
чественной войны там работал 
начальником металло-модельной 

мастерской. Но с обязательным 
условием, чтобы я учился в шко-
ле рабочей молодёжи. В 15 лет 
меня приняли в комсомол. 

– В комсомоле вы были 
активистом?

– Сколько я себя 
помню, всегда был 
активным молодым 
человеком.  В 1966 
году меня пригла-
сили в Подольский 
городской комитет 
комсомола на работу 
в качестве инструк-
тора идеологическо-
го отдела. Мне эта 
работа очень нрави-
лась. Например, ког-
да служил в армии 
– был редактором 
стенгазеты, сотруд-
ничал с редакциями 
газет военных окру-
гов.  В горком я при-
шёл с целью ожи-
вить комсомольскую 
деятельность. Хоте-
лось организовать 
массовые меропри-
ятия, которые при-
влекали бы людей. 
Первым большим 
мероприятием стал 
фестиваль «Туристи-
ческой песни», ко-

торый получил одобрение как среди 
его участников, так и комсомольских 
организаций Подольска.  Провели 
мы его во Дворце пионеров на Крас-
ной Горке. Был полный зал, даже 
из Москвы люди приехали. В за-
висимости от жанра песни на сцене 
менялись декорации: палатки сменя-
лись кострами, горы лесами… Было 
очень интересно. Владимир Михай-
лович Парамонов, руководитель 
студии ПМЗ-фильм, организовал 
показ фильма про туристическую 
работу. Они тогда на мотоциклах 
пол-Европы объехали. Его фильм 
не оставил никого равнодушным. 

Учитель истории школы № 5 го-
рода Климовска Дмитрий Панков 
так же увлекался туризмом и вместе 
со своими учениками совершал 
походы по родному краю. Особое 
внимание он уделял изучению и 
пропаганде подвига Подольских 
курсантов. Он водил ребят по ме-
стам боёв своего отца – комиссара 
южной группы Подольских курсан-
тов Дмитрия Васильевича Панкова.

И тогда я подумал: а почему бы 
нам не организовать большой объ-
единённый поход по местам славы 

наших курсантов? Но прежде, чем 
отправиться в путь, нам предстояло 
выполнить огромную работу: раз-
работать положение о мероприятии, 
создать и утвердить оргкомитет. 
Кроме того, мы задумали в рамках 
патриотического слёта установить 
памятник Подольским курсантам. 
Но предварительно надо было 
разработать его проект. Денег на 
создание памятника не было. И мы 
решили, что будем его делать из 
конструкций, которые выпускает 
наш домостроительный комбинат. 

Прошло три месяца. И во время 
похода, который стартовал 6 августа 
1966 года, мы установили памятник в 
Малоярославце Калужской области. 

– Вячеслав Михайлович, вы 
принимали активное участие 
в оформлении документов на 
присвоение Подольску звания 
Города Воинской славы…

– И трижды получали отрицатель-
ный ответ, поскольку Подольск не 
входил в зону боевых действий.  Он 
был прифронтовым городом, его не 
сдали, он оборонялся. Значитель-
ную помощь фронту оказали подоль-
ские промышленные предприятия, 
которые в годы Великой Отечествен-
ной войны перевели все мощности 
с выпуска гражданской продукции 
на производство для нужд Красной 
Армии: изготовляли боеприпасы, 
ремонтировали танки и другую во-
енную технику. И в этом принимали 
участие подольские комсомольцы.    

Кроме того, наши комсомолки 
трудились в составе младшего 
медицинского персонала 30 
госпиталей, дислоцированных 
на территории города и По-
дольского района, в которые 
привозили раненых бойцов.

Все помнят военный парад в 
честь 24-й годовщины Ок-
тябрьской революции, который 
прошёл на Красной площади в 
Москве 7 ноября 1941 года. Но 
мало кто знает, что в Подольске 
такой парад состоялся раньше. 
Когда части 93-й стрелковой 
дивизии прибыли в Подольск, их 
воины при полном параде мар-
шем прошли по всем централь-
ным улицам города. Офицеры и 
солдаты этой дивизии и Подоль-
ские курсанты сделали всё воз-
можное и невозможное, чтобы 
не пропустить немцев в Москву. 

Подольску есть чем гор-
диться, работа в этом направ-
лении будет продолжена. 

– В 1966 году у вас состоя-
лась незабываемая встреча с 

космонавтом Юрием Гагариным. 
Как вы с ним познакомились?

– В то время мне выпала обязан-
ность руководить комсомольским 
молодёжным оперативным отрядом 
Подольска. Мы занимались под-
держанием общественного порядка 
в городе и привлечением трудных 
подростков к общественной работе. 
Ребята работали очень хорошо и в 
итоге отряд стал лучшим в Москов-
ской области. Мы получили право 
учувствовать в 18-й отчётно-вы-
борной конференции комсомольской 
организации Московской области. 
Приехали в Колонный зал Дома Со-
юзов, и я увидел, что навстречу идёт 
Юрий Гагарин. Я подошёл к нему 
и попросил сфотографироваться с 
нашим отрядом. И он согласился.  

– Каким вам запомнил-
ся Юрий Алексеевич? 

–  Он был общительным. Его 
все любили, и он любил людей. 
Он был ярким человеком, не-
даром до сих пор его помнят.   

– За вашими плечами огром-
ная жизнь, интересная био-
графия. Как вы воспринимаете 
сегодняшние времена? Что вам 
нравится, а что не приемлете 
в современной молодёжи?

– Вопрос сложный. Сегодняшняя 
молодёжь живёт на переломе исто-
рии. Куда идти? За кем? Какие цели 
ставить перед собой? Служение Ро-
дине? Говорят – это высокие слова. 
А как можно обойдись без этих слов 

на практике? История нашей страны 
сложная, но она удивительная. И мы 
должны её все время пропаганди-
ровать, чтобы вызывать у молодёжи 
уважение к труду и достижениям 
отцов, дедов и прадедов. Подрас-
тающее поколение должно быть 
заряжено на патриотические дела.    

Когда комсомол прекратил своё 
существование, это уже были 
90-годы. Мы с тогдашним главой 
администрации Подольска Алек-
сандром Васильевичем Никулиным 
решили: будем вновь создавать 
пионерскую организацию, чтобы 
объединить ребят общим делом. В 
итоге нам удалось построить самый 
мощный в Московской области Союз 
детских организаций.  Его главная 
задача – воспитание у молодёжи 
патриотизма, высоконравственных 
начал, вовлечение её в обществен-
ную жизнь Подольска, приобщение 
ребят к труду, воспитание и ува-
жение к старшему поколению. Эта 
организация работает и сегодня. 

– Чтобы вы хотели поже-
лать нынешней молодёжи на-
кануне 100-летия ВЛКСМ?

–  Ребята, вы живёте в удивитель-
нейшем городе – Подольске. Вы 
должны знать и гордиться истори-
ей старших поколений, а бабушки 
и дедушки должны чувствовать 
вашу заботу и уважение к их труду, 
который они вложили в историю 
нашего с вами города и страны.

Ирина Владимирова 

«Комсомол, ты в памяти моей»
Под таким девизом прошёл авто-

пробег, посвящённый 100-летию 
ВЛКСМ, который организовал 
Молодёжный центр «Максимум» 
Городского округа Подольск.

 
Участие в мероприятии приняли 

более 80 человек – представите-
ли общественных организаций и 
объединений из Подольска, Ко-
ломны, Истры, Санкт-Петербурга.

Стартовал автопробег от музея-
заповедника «Подолье». Именно 
в этом музее нашего муниципаль-
ного образования представлена 
уникальная экспозиция, пове-
ствующая об истории развития 
комсомола. Затем автоколонна раз-
делилась: одна часть отправилась 

к мемориальному комплексу имени 
Виктора Талалихина в посёлке 
Кузнечики, другая – в гимназию 
имени Подольских курсантов.

По словам участника автопробе-
га, и.о. начальника структурного 
подразделения МБУРМ «Моло-
дёжный центр «Максимум» Ольги 
Сухаревой, главная цель акции – 
донести до молодёжи информацию 
о славной истории комсомола. 
История Ленинского комсомола не-
разрывно связана с историей всей 
нашей страны. Поэтому мы должны 
помнить о ней и передавать эту па-
мять подрастающему поколению. 

Завершился автопробег в сана-
тории «Родина», где состоялась 
литературно-музыкальная встреча. 

Представители 
старшего по-
коления поде-
лились своими 
воспоминания-
ми о Всесоюз-
ном Ленинском 
Коммунисти-
ческом Союзе 
Молодёжи.

Анна 
Нестерова

Фото: Моло-
дёжный центр 

«Максимум»

Во Львовской поселковой библиотеке 
прошла «Встреча поколений»

В читальном зале Львовской 
поселковой библиотеки прошло 
мероприятие «Встреча поколе-
ний», посвящённое 100-летию 
комсомола. Учащиеся Львовской 
средней общеобразователь-
ной школы №4 встретились 
с комсомольцами – жителями 
Городского округа Подольск.

Наталья Ивановна Блёскина, Та-
мара Анатольевна Попова, Надежда 
Васильевна Ефремова рассказали 

ребятам об истории создания ВЛКСМ, о добрых 
делах членов этой организации, о героизме ком-
сомольцев в годы Великой Отечественной войны. 
Они показали фотографии своей комсомольской 
молодости, на встречу гостьи также принесли свои 
комсомольские билеты, награды и грамоты. Встреча 
вызвала у юных подольчан неподдельный интерес.

Территориальный отдел 
в микрорайоне «Львовский»

Стенд, посвящённый В.М. Жученко на выставке в МЦ «Максимум»
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Ребята из «Капельки» 
побывали в музее автоинспекции 
Воспитанникам детского сада №40 «Капелька» 
показали музей Госавтоинспекции Подольска, 
сообщается в группе «Подольск за безопасность 
на дорогах» в соцсети «ВКонтакте»

Отдел ГИБДД УМВД России 
по Городскому округу Подольск 
посетили маленькие подоль-
чане – воспитанники детско-
го сада № 40 «Капелька». 

Ребята и их родители с удо-
вольствием посмотрели музей 
Госавтоинспекции Подольска, 
который был создан самими со-
трудниками, узнали много нового 
о специфике работы инспекторов 
ДПС, дежурной части и регистра-
ционно-экзаменационного отдела. 

Также во время экскурсии по 
подразделению была реализована 

мечта многих ребятишек – по-
сидеть в служебном транспорте 
ГАИ и попробовать включать спе-
циальные звуковые сигналы. 

Приятным и неожиданным момен-
том стала встреча с начальником 
Отдела ГИБДД УМВД России по Го-
родскому округу Подольск Юрием 
Черепянским, которому мальчишки 
и девчонки могли задать вопросы. 
Дети получили от подполковника 
полиции в подарок светоотражаю-
щие элементы, они пообещали всег-
да носить их на одежде и соблюдать 
Правила дорожного движения.

В Подольске откроют школу юного лидера 
Структурное подразделение Молодёжного центра «Максимум» 
открывает набор на занятия в школу молодого лидера «Юнлидер» 

Автором проекта стала заместитель руководите-
ля Подольского отделения ВОО «Молодая гвардия 
Единой России», специалист по работе с моло-
дёжью структурного подразделения МБУРМ «Мо-
лодёжный центр «Максимум» Арина Саленко. 

«Юнлидер» поможет молодёжи получить уникаль-
ные знания в различных сферах. Занятия в школе 
будут проходить бесплатно для молодёжи от 14 лет. 
На занятиях ребята пройдут обучение по чётырем 

блокам: «Управление проектами», 

«Карьера и профориентация», «Личностное разви-
тие», «Успешное общение». В программе заплани-
рованы лекции, круглые столы, тренинги, семинары, 
дебаты. Школа начнёт работу в ноябре 2018 года. 

Мероприятия в рамках проекта «Юнлидер» бу-
дут проходить еженедельно в школах Городского 
округа Подольск и на базе структурного подраз-
деления Молодёжного центра «Максимум». Спи-

керами станут обществен ные деятели города, де-
путаты, предприниматели, психологи, педагоги. 

В блоке «Управление проектами» ребята узнают 
о том, что такое проект, как его создать, как реали-
зовать собственную инициативу. Более того, моло-
дёжь узнает о грантовой политике в стране. Ребятам 
будет предоставлена возможность придумать соб-
ственный проект и получить его экспертную оценку. 
Также на одном из занятий состоится детальный 
разбор успешных проектов, победителей грантов 

с тем, чтобы молодёжь наглядно уз-
нала о проектной деятельности.

«Личностное развитие» поможет ре-
бятам получить практические навыки в 
сфере тайм-менеджмента, целеполага-
ния, создания личного бренда и имиджа. 

«Общение» – полезный для молодёжи 
блок. На занятиях расскажут, как найти 
подход к человеку, как развивать эмо-
циональный интеллект, как социальные 
сети влияют на общение в современном 
мире. После освоения этого блока моло-
дёжь сможет научиться налаживать но-
вые связи и заводить знакомства. Также 
в проекте будет затронута тема про-
фориентации. Ребята узнают о редких 
профессиях в современном мире, о том, 
как успешно пройти собеседование, как 
построить карьеру в различных сферах. 

Презентация проекта и мастер-классы пройдут в 
школах города. Молодёжь совершенно бесплатно 
получит бесценные знания, которые сможет приме-
нить на практике в будущем. Это поможет молодому 
человеку стать лидером среди своих сверстников. 

Анастасия Кольцова
Фото: «Юнлидер» 

Президент нашей страны Владимир Путин говорит, что 
знания – это валюта XXI века. Современный мир требует 
быть энергичным, выполнять несколько задач сразу, знать 
и уметь многое. Чтобы молодёжь смогла достичь высот в 
будущем, был разработан этот проект. Мы уверены, что 
все приобретённые знания молодёжь сможет применить на 
практике и преуспеть в будущем. 

Ольга Сухарева,  
и.о. начальника структурного 
подразделения МБУРМ «Молодёжный 
центр «Максимум», член Общественной 
палаты Городского округа Подольск

Об истории колыбельных 
песен узнают …в роддоме 
В родильном доме Подольска 25 октября состоится встреча, 
посвящённая истории и значению колыбельных песен. 
Принять участие в ней смогут все желающие, сообщается на 
странице «Дом культуры «Молодёжный» в соцсети «ВКонтакте»

«В роддоме подмосковного Подольска 
25 октября пройдёт встреча, посвящённая 
важному и трогательному искусству – ко-
лыбельным. В ходе мероприятия участники 
смогут узнать о том, насколько они по-

лезны, об их истории. Начнётся меропри-
ятие в 14:00», – говорится в сообщении.

Встреча будет проходить по адресу: 
улица Кирова, дом № 38. Принять уча-
стие все желающие смогут бесплатно.

Команда «Гривно» победила в боулинге 
В микрорайоне Климовск Подольска 

в ежегодном соревновании по боулингу 
среди членов общества инвалидов по-
бедила команда «Гривно», сообщил 
«РИАМО в Подольске» председатель 
городской организации Всероссийского 
общества инвалидов Алексей Сомсиков.

– Состоялись 2-е соревнования по боу-
лингу среди команд первичных организа-
ций Климовской городской общественной 
организации «Всероссийское общество 
инвалидов». В них приняли участие четыре 
команды, в каждой из которых было по че-
тыре человека. Победителем стала команда 

первичной организации «Гривно», которая 
набрала 261 очко, – сказал Сомсиков.

Он отметил, что перед началом со-
ревнований для участников прове-
ли разминку. На 2-м месте по итогам 
турнира – команда «Центральная», 
на третьем – команда «Южная».

Все участники получили денежные при-
зы. Помимо этого, члены Климовского 
общества инвалидов планируют принять 
участие в фестивале Московской об-
ласти по боулингу, который состоится в 
микрорайоне Дубровицкий 30 октября.

Фото из открытых источников

Общество 
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25 лет на огневом рубеже 
В редакции МАУ «Медиацентр» прошёл круглый стол «25 лет Пожарной части № 258 Подольского территориального 
управления силами и средствами Государственного казенного учреждения Московской области «Мос облпожспас»»

Они не оставят в беде
24 часа в сутки, 365 дней в году 

находятся пожарные на боевом 
посту, чтобы мгновенно отреаги-
ровать, если кто-то тонет, горит 
или попал в другую беду. Не слу-
чайно телефонный номер пожар-
ной охраны «01» – ведь именно 
бесстрашные огнеборцы первы-
ми спешат к нам на помощь…

О буднях работников Пожар-
ной части № 258 рассказали го-
сти круглого стола – начальник 
пожарной части №258 ПТУСиС 
ГКУ МО «Мос облпожспас» Та-
тьяна Кулахмедова и её за-
меститель Андрей Роман.

– Хотя мы сегодня отмечаем 
25-летний юбилей, история ча-
сти начинается гораздо раньше, 
– рассказывает Татьяна Ивановна. 
– в 1960 году пожарное депо орга-
низовали на Щербинке, в посёлке 
Новомосковский. На этой террито-
рии стояли в основном деревянные 
дома сотрудников двух московских 
заводов. Изначально здесь несла 
службу добровольная пожарная 
дружина. Потом появилась по-
жарная часть, которой присвоили 
номер 173, её возглавлял Яков Ива-
нович Стрельченко. Посёлок раз-
растался: появлялись новые улицы 
с высотными домами, которые ус-
ложнили работу пожарных. Тогда 
часть занимала старое здание с 
земляными полами и практически 
без отопления. В октябре 1993 
года она получила новый номер – 
285, который носит до сих пор. 

В начале 2000-х пожарных пере-
дислоцировали в другое здание, 
где до 2009 года они соседство-
вали с пожарной частью № 56. 
в марте 2009 года 258-ю пере-

вели на Большую Серпуховскую, 
№ 49 – здание было построено 
Подольским электромеханиче-
ским заводом ещё в 40-х годах. 

Пожарная часть крепла, набира-
ла силы и все эти годы оставалась 
подразделением, специалисты 
которого в любой момент готовы 
прийти на выручку в трудную ми-
нуту. Это подтверждают факты на-
граждения личного и руководящего 
состава ведомственными знаками 
отличия за успехи в деле предупре-
дительной и оперативной работы.

– Сегодня район выезда Пожар-
ной части № 258 – это микрорай-
оны Шепчинки, Межшоссейный, 
Высотный и Кутузово. Увеличилось 
и количество сотрудников. Мало-
комплектная часть из 12 пожарных 
теперь имеет в штате 37 специ-
алистов, из которых комплекту-
ются 4 дежурные смены. Прак-
тически все сотрудники имеют 
статус «Спасатель», – поясняет 
заместитель начальника Пожар-
ной части №258 ПТУ СиС ГКУ МО 
«Мос облпожспас» Андрей Роман. 

Героизм – их будни
Профессия пожарного по-

настоящему героическая. По 
первому сигналу опасности они 
отправляются туда, где возникает 
экстремальная ситуация, где надо 
остановить распространение огня, 
спасти людей. Рискуя жизнью, они 
первые приходят на помощь.

Пожарные не считают свою ра-
боту героической, не хвастаются 
подвигами и никогда не говорят, 
сколько жизней каждый из них со-
хранил или, наоборот, не успел 
вовремя. Андрей Роман считает, 
что самое тяжёлое в профессии – 
видеть гибель людей на пожарах. 

– Это запоминается надолго, а 
всё остальное – просто наша рабо-

та. Обидно, когда не смогли помочь, 
– говорит Андрей Александрович.  

За три квартала этого года ПЧ 
№ 285 участвовала в тушении 
76 пожаров. Только треть из них 
была в зоне ответственности по-
жарных с Большой Серпуховской. 
Бригады выезжали в этом году на 
помощь подольским и московским 
частям. Чаще всего крупные воз-
горания происходили из-за не-
осторожного обращения с огнём.  

Люди редко задумываются о по-
следствиях своих поступков. Ведь 
в большинстве случаев пожары 
случаются именно по вине чело-
века: не затушенный костёр, несо-
блюдение правил безопасности в 
быту и другие причины приводят к 
трагедии. Нас с детства учат пра-
вилам «Спички детям не игрушки!», 
«Будь осторожен с огнём!», «Не 
разжигай костров!». А ведь всем 
известно, что огонь – это стихия, 
способная превратить любое ме-
сто в чёрную пустыню, покрытую 
пеплом. И бороться с этой стихией 
приходится смелым людям, которые 
идут в самое пекло пожара спасать 
других, рискуя своей жизнью. 

– Крупных пожаров стало за-
метно меньше, – подчёркивает 
Андрей Роман. – Это положитель-
ный результат профилактической 
работы с населением. Тяжёлые 
ДТП – в основном на трассе. Воз-
горания чаще всего происходят 
в «неблагополучных» квартирах 
– в обычных они случаются редко.

Есть даже поговорка на этот 
счёт: «Когда пожарный спит 
– страна богатеет». Так пусть 
таких будней будет как можно 
больше. Но пожарные на рабо-
те, конечно, не спят. Каждый 
их час расписан по минутам.

Работа? 
Нет – призвание!

Будни пожарных – это не только 
борьба с огнём. У каждого со-
трудника есть свои рутинные обя-
занности. Пока срочных вызовов 
нет, специалисты проверяют всё 
пожарно-техническое вооруже-
ние, постоянно тренируются и 
повышают квалификацию, систе-
матически ведётся практическая 
подготовка. Они должны быть 
готовы к разным ситуациям, на-
пример, на производственных 
объектах могут быть химически 
опасные взрывчатые вещества – да 
всё что угодно! Пожарные имеют 
награды, они спасали чужие жиз-
ни рискуя своей, но для них – это 
работа, долг, который ребята вы-
полнили и не ждут за это похвалы.

Когда поступает сигнал трево-
ги, дежурные бойцы должны за 
20 секунд надеть специальную 
одежду, после чего немедлен-
но сесть в машину и выехать. От 
того, как быстро прибудут они на 
место происшествия, часто за-
висят жизни многих людей. По 
прибытии пожарные определя-
ют, что и где горит, какие дей-
ствия следует предпринимать, 
чтобы ликвидировать пожар.

Как правило, на выезде по-
жарные-спасатели работают на 
пределе своих физических и пси-
хологических возможностей. На 
месте происшествия у окружаю-
щих чаще всего царит атмосфера 
страха и боли, но бойцы в любой 
ситуации должны оставаться 

хладнокровными, спокойными и 
уверенными в своих силах. Пожар-
ные проникают в горящие здания, 
чтобы эвакуировать пострадавших, 
извлекают искалеченные тела из 
автомобилей, спускают на землю 
замерзающих людей, оказавшихся 
запертыми на балконах. При этом 
все работают слаженно, как еди-
ный механизм, быстро и професси-
онально, каждый раз будто пытаясь 
выиграть гонку со временем.

– Я горжусь своими сотрудни-
ками. Они достойные люди, ведь у 
нас не все приживаются. На моей 
памяти был один случай, когда 
пришёл молодой человек, вроде 
спортивный и активный.  А по-
сле первого выезда на пожар по-
нял, что это не его профессия. 
Такое бывает. Остаются те, 
кто нацелен на спасение, кто 
может сопереживать людям, – 
говорит Татьяна Кулахмедова. 

Люди с большим уважением от-
носятся к пожарным, верят в их 
силу и доброту. Поэтому очень 
часто звонят не только из-за по-
жара. Просят спасти собак, упав-
ших в ямы, или кошек, залезших 
на деревья. Пожарные – это бойцы 
мирного времени, те, кто никогда 
не склонит своей головы перед 
стихией огня, если речь идёт о 
жизни людей. Благодаря мужеству, 
отваге и профессионализму ра-
ботников пожарной охраны все мы 
уверены в своей безопасности.

Ирина Смирнова
Фото Кирилла Шутилина

Уважаемые друзья! 
Поздравляю Вас с юбилеем. За четверть века коллективом 
части написано немало жизненных страниц. 258-я пожарная 
часть – одно из лучших формирований не только в составе 
Подольского территориального управления, но и в Государ-
ственном казённом учреждении Московской области «Мособл-
пожспас». 
С июня 2004 года часть возглавляет талантливый руководи-
тель, исключительно порядочный, ответственный человек, 
очаровательная женщина – Кулахмедова Татьяна Ивановна. 
Под её руководством сформирован прекрасный коллектив еди-
номышленников-профессионалов. 
Искренне благодарю за ваш тяжёлый труд, за то, что вы, зача-
стую рискуя своей жизнью, спасаете жизнь других, приходите 
на помощь людям, оказавшимся во власти страшной стихии 
разбушевавшегося огня. 
Горжусь тем, что работаю в одном коллективе с вами, стою в 
одном строю. Здоровья вам и вашим близким, тепла в семьях, 
исполнения желаний. И пусть ваши знания, умения и навыки 
будут востребованы как можно реже. 

Александр Землянский,
начальник Подольского территориального 
Управления силами и средствами 
государственного казённого учреждения 
Московской области «Мособлпожспас»

Пожарные – это бойцы мирного времени Должны быть готовы к разным ситуациям
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Универсальный и рукопашный бой

У юных десантников – 9 медалей в Мытищах…
9 медалей различного достоинства завоевали на первенстве 
Московской области по универсальному бою воспитанники клуба 
при Подольской городской организации «Братство десантников»

С 16 по 18 октября в Мытищах 
проходило первенство Московской 
области по универсальному бою. 
В соревнованиях приняли участие 
более 200 человек. Городской 
округ Подольск представляли вос-
питанники клуба при Подольской 
городской организации «Братство 
десантников» (председатель орга-
низации – тренер по универсаль-

ному бою Владимир Быковский,  
тренер клуба Антон Банщиков).

– В турнире приняли участие 10 
наших воспитанников в возрасте 
от 14 до 17 лет. Они завоевали 9 ме-
далей различного достоинства. Они 
заняли 5 первых, 2 вторых и 2 тре-
тьих места, – рассказал Быковский.

Первые места завоевали Дми-
трий Тарсман, Алексей Золин, 

Александр Нилов, Михаил Заха-
ров, Кирилл Лукьянов. Вторыми 
стали Антон Веснин и Сергей 
Кузнецов. Третьи места у Макси-
ма Уткина и Сергея Демьяненко.

Участники турнира благо-
дарят за помощь в организации 
поездки Виктора Захарова 
и Дмитрия Старова.

...и 5 – в Краснознаменске!
5 медалей завоевали воспитан-

ники клуба в ходе Открытого турни-
ра на кубок города Краснознамен-
ска по армейскому рукопашном бою

В турнире приняли участие око-
ло 400 спортсменов из Москвы, 
Московской области и других реги-
онов Центрального федерального 

округа. Подольск представляли 
наши воспитанники в возрасте 14 
до 17 лет под руководством трене-
ра Антона Банщикова. Подольчане 

завоевали 5медалей.
В активе подоль-

ских спортсменов 
2 серебряные и 3 
бронзовые медали. 
Вторыми на турни-
ре стали Дмитрий 
Тарсман (вес 80 
кг, возраст 16–17 
лет) и Михаил Заха-
ров (вес 65, возраст 
4–15 лет). Третьи 
места у Александра 
Нилова (вес 70 кг, 
возраст 16–17 лет) 
и Алексея Золина, 
причём Золин заво-
евал «бронзу» как в 
весе 60 кг в возраст-
ной категории 16–17 
лет, так в весе 60 кг 
в возрастной катего-
рии старше 18 лет. 

Владимир 
Быковский,

председатель 
Подольской 

городской 
организации 
«Братство 

десантников» 
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Единоборства

Подольск принял юбилейный турнир ММА 
6 подольских спортсменов победили в юбилейном 50-м этапе турнира «Time To Fight» по MMA, грэпплингу и простейшим 
единоборствам, который проходил в УСЦ «Юность» микрорайона Климовск

4 955 человек за 6 лет и 9 меся-
цев приняли участие в турнирах по 
смешанным единоборствам «Time 
to fight». Юные нурмагомедовы и 
емельяненко с каждым годом всё 
больше прославляют ММА. И, воз-
можно, этот вид спорта в скором 
времени станет олимпийским. 
Ранние подъёмы, жесткая дисци-
плина: чемпионами становиться 
непросто. Но они и не боятся труд-
ностей. Турнир в юбилейный, 50-й 
раз, принял Большой Подольск.

Вот так соревнования! Ещё только 
открытие – а уже награды, да какие! 
Борцы из Ивантеевки и Серпухов-
ского района получили пояса чемпи-
онов и пополнили ряд выдающихся 
спортсменов турнира «Time to fight». 
А их за 7 лет было 37, теперь стало 
39. Николай Байкин – серебряный 
призер чемпионата мира по грэп-
плингу, призёр чемпионата России 
по панкратиону, чемпион Москвы по 
ММА. Турнир «Тайм ту файт» стал 
для него в 2013 году отправной 
точкой в мир большого спорта. 

– Сейчас я действующий боец 
«Fight nights», летаю в Китай, вы-
ступаю. И вот это – память о моих 
любительских боях – чемпионский 
пояс «Тайм ту файт». Прошло 
уже почти 6 лет, меня просят 
взять его с собой на интервью, 

просят с ним сфотографировать-
ся, и для меня это очень значи-
мо, – говорит Николай Байкин. 

На этот раз чемпион в порядке 
очереди покажет класс по грэп-
плингу. В этом виде борьбы фи-
зическая сила имеет наименьшее 
значение. Технический арсенал – 
вот секрет. Грэпплинг – ближний 
бой с использованием захватов. 
В октагонах на татами уже другие 
правила. Здесь практикуют полно-
контактную ударную и бросковую 
техники. Исключение – только маль-
чишки и девчонки младше 12 лет. 

Кажется, в эти моменты тренер пе-
реживает больше своих подопечных. 
За схваткой тщательно следит и даёт 
подсказки. Юная подольская звезда 
училась танцам, а уже без малого 4 
года не пропускает ни одно сорев-
нование по смешанным единобор-
ствам. Веронике еще только 11 лет, 
а она уже знает, как слабые стороны 
превратить в сильные и победить. 

– У меня не сильная ударка, я не-
сколько недель занималась ею, и 
то только по 2 часа, а надо было 
больше. У меня в партере полу-
чается больше, поэтому я завали-
ла её (соперницу – Ред.), там мне 
было удобнее сражаться, и взяла 
на болевой, – рассказывает по-
дольчанка Вероника Марущак. 

Рассказывает она и о том, 
зачем бороться девчонкам: 

– Девочек уже не считают 
слабыми, они могут постоять 
за себя и влепить, кому надо… 

Популярность турнира наби-
рает обороты. В нём успели по-
участвовать более 4000 бойцов 
из Москвы и Подмосковья, а также 
около 700 из 32 регионов России. 
Присоединились и другие страны: 
Азербайджан, Армения, Афгани-
стан, Болгария, Монголия – и не 
только они. Ничего удивительного, 
ведь в скором времени этот вид 
спорта может стать олимпийским. 

– ММА сейчас в фаворе, после 
футбола на втором месте по по-
пулярности идёт. Если сейчас 
«Спорт аккорд» утверждает 
ММА как вид спорта, то договоры 
с ВАДА, то есть, с агентством 
антидопинговым, в силе. И пла-
ны были к 2028 году в Олимпиаду 
ввести, – делится первый вице-
президент федерации ММА Рос-
сии, руководитель турнира «Time 
to fight» Максим Поторокин. 

А начиналось все в Бирюлёво с 
открытого ринга в двадцать пар, 
которые спринтовались между 
собой. Сейчас – это гастроли-
рующий турнир, который про-
ходит в 50-й, юбилейный раз. 

В зале УСЦ «Юность» состязались 
350 спортсменов из 32 клубов пяти 
регионов России, в том числе пред-
ставители 16 городов Московской 
области. В соревнованиях приняли 
участие и 30 подольчан, из которых 
24  представляли Клуба единоборств 
«Round». 6 из них стали победите-
лями. Так, первые места получили 
Вероника Марущак, Тимофей Туши-
нов, Станислав Лунёв, Никита Ла-
дыгин, Андрей Панкратов и Виталий 

Федченко. Вторые места получили 9 
спортсменов: Георгий Бондарь, Мак-
сим Павленко, Умид Мамадли, Иван 
Малыхин, Александр Малыхин, Гоша 
Марчук, Борис Блескин, Николай 
Елесеев и Рауль Абиев. Третьи места 
на турнире получили 4 бойца: Фёдор 
Смыслов, Артём Чмелюк, Ярослав 
Шибаров и Вадим Гальчевский.

По информации ТВ «Кварц» 
и «Риамо в Подольске»

Каратэ

Отличились на первенстве 
Щёлковского района
Каратисты Спортивного клуба «Сэйкен» 
заняли 2-е командное место на первенстве 
Щёлковского района по киокусинкай

На турнире, прошедшем 21 октя-
бря, воспитанники клуба показали 
отличные результаты. Так, «золото» 
получили Константин Варнавский, 
Никита Голуб, Егор Зайцев, Климент 
Ткач, Вадим Маныкин, Андрей Ко-
белев, София Славина. «Серебро» 
у Георгия Кузнецова, Кирилла Чур-

кина, Саро Панояна, Арсена Курма-
шева. «Бронзы» удостоены Матвей 
Кретов, Алексей Наумушкин, Дми-
трий Захариков, Михаил Астрицкий, 
Никита Селин, Андрей Каштанов.

Сайт Спортивного
клуба «Сэйкен»


